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ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA PÚBLICA  
DO DIA 21-06-2023  

 
 

-------- Aos vinte e um dias do mês de junho do ano de dois mil e vinte e três, pelas 14:00,  nesta Vila e 
no Salão Nobre dos Paços do Concelho, reuniu, em reunião Ordinária Pública  a Câmara Municipal, sob 
a presidência de Ricardo Manuel de Amaral Rodrigues, e com a presença da vice-presidente da Câmara 
Municipal, Graça de Fátima Bolarinho Ventura Melo e dos vereadores Carlos Manuel de Melo Pimentel, 
José Eduardo Costa, Emanuel Sousa Medeiros, Pedro Miguel de Guilherme Pacheco Costa e Gonçalo 
Patrício Dias, à exceção das vereadoras Conceição Quental e Eunice Sousa, ausentes por motivo 
justificado. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 --------- Secretariou a reunião o Secretário da Vereação, Pedro Henrique Soares Correia. -------------------- 

 --------- A Ordem de Trabalhos, constante da convocatória e do respectivo edital, é a seguinte: ------------- 

 

 
 

INDÍCE  
 

 
DIVISÃO ADMINISTRATIVA E OPERACIONAL 
 
(DL N.º 65 - A/2023) - I N.º 6594/2023 - PROPOSTA DE DELIBERAÇÃO - PROTOCOLO COM O 
CLUBE DO CÃO DE FILA DE SÃO MIGUEL 
 
DIVISÃO FINANCEIRA 
 
(DL N.º 65/2023) - I N.º 6424/2023 - PROPOSTA DE DELIBERAÇÃO - 6.ª ALTERAÇÃO AO 
ORÇAMENTO 
 
Balancete 
 
  
 

 
 
 
 



 
 

PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA 
 
 

O presidente da câmara municipal requereu o aditamento de um ponto na ordem de trabalhos: -------------- 
 

• (DL. Nº 65-A) - I. N.º 6594/2023 - PROPOSTA DE DELIBERAÇÃO - PROTOCOLO COM O 
CLUBE DO CÃO DE FILA DE SÃO MIGUEL 

 
O presidente da câmara municipal solicitou a introdução do ponto acima referido, uma vez que foi na 
reunião de ontem que tal apoio tinha sido pedido. Posto à votação a introdução do ponto, foi aprovado por 
unanimidade. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Procedeu-se à aprovação da ata da sessão anterior, tendo a mesma sido aprovada por unanimidade. ----- 
O vereador municipal Emanuel Medeiros, no uso da palavra que lhe foi conferido, referiu que, 
normalmente, faziam o balanço das festas de São João após o seu término, mas que lhe foi pedido para 
transmitir uma certa insatisfação, por parte dos participantes do Torneio de Xadrez, por não terem tido a 
participação de nenhum elemento do executivo camarário aquando da entrega dos troféus. ------------------- 
Prosseguiu referindo que o Torneio Serrotes Cup tinha sido bem organizado, que correu muito bem, 
como teve oportunidade de ouvir outros dirigentes de outras equipas a manifestar a boa organização do 
torneio, estando ao nível dos melhores, referindo, em especial, o trabalho realizado pelo senhor Ricardo 
Ponte. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
No que se refere ao Torneio de Xadrez, o presidente da câmara municipal lamentou a ausência de 
elementos aquando da entrega dos troféus, informando que, por vezes, aconteciam falhas. Referiu que 
tentavam sempre distribuir as suas presenças por todos os vereadores e ele próprio. Mais disse que eram 
diversos os eventos onde estavam presentes, sendo que falharam naquele, pedindo desculpa pelo 
sucedido. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Prosseguiu agradecendo as palavras do vereador municipal Emanuel Medeiros e dizendo que tinha 
recebido, também, algumas mensagens de treinadores presentes, elogiando e congratulando pela 
organização do torneio. Mais disse que o Município dispõe de algumas infraestruturas que permitem dar 
qualidade ao torneio, felicitando, também, a organização do Serrotes Cup. ----------------------------------------- 
O vereador municipal Pedro Costa, no uso da palavra que lhe foi conferido, realçou o esforço que a 
Câmara Municipal, o vereador Carlos Pimentel e todo o pessoal envolvido tiveram na limpeza das praias 
(posterior à tempestade Óscar). Prosseguiu assumindo que devia ter sido um esforço grande, realçando o 
grande trabalho dos colaboradores da câmara municipal. ---------------------------------------------------------------- 
O vereador municipal Pedro Costa questionou sobre se já havia algum regulamento, preços e moldes do 
concurso de acesso à aquisição dos lotes dos terrenos no Parque Industrial. -------------------------------------- 
O presidente da câmara municipal agradeceu as palavras do vereador Pedro Costa e felicitou, também, 
os colaboradores da Câmara Municipal, na medida em que tinham timings por cumprir (como o hastear 
as bandeiras azuis), sendo que conseguiram dar resposta. Mais disse que tal operação acarretaria 
custos, na medida em que seria necessário retirar grandes quantidades de madeira e entulho. --------------- 
Quanto à segunda questão do vereador Pedro Costa, o presidente da câmara municipal prosseguiu 
dizendo que ainda não tinham feito o regulamento, mas as suas bases já existiam. Referiu que a Câmara 
Municipal não tem intenção de ganhar dinheiro com as referidas compras dos apartamentos, que o preço-



 
 
base de licitação seria o valor do custo do terreno, acrescido dos 15% (valor que a Câmara Municipal 
pagou à parte dos fundos comunitários). Referiu que há um preço-base e, havendo mais que um 
interessado, abre-se licitação de entre os interessados. Referiu que se informaria se havia alguma 
possibilidade legal de haver preferência pelos locais, achando muito difícil e pensando que teriam de se 
sujeitar às regras da concorrência. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 
O vereador municipal Gonçalo Dias manifestou preocupação pelo estado de manutenção e conservação 
do relvado do Campo de Jogos da Mãe de Deus. Sendo utilizador frequente, verificou que o piso já se 
encontra um pouco irregular, com altos que influenciam a trajetória da bola e desconhecendo o motivo de 
tal estado. Prosseguiu dizendo que lhe informaram que não estavam reunidas as condições para que a 
colagem da relva sintética tivesse sido efetuada na altura que foi. Apelou ao presidente da câmara para 
que entrasse em contato com a empresa responsável pela implementação do piso, ou tirar algumas fotos, 
para que o problema não se agrave, havendo junções que pode causar a queda de algum atleta, sem 
falar na influência negativa que tem na qualidade dos jogos. Considerando que o equipamento se 
encontra dentro do prazo de garantia, apelou que se contatasse a empresa responsável, de modo que o 
problema não se agrave. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
O presidente da câmara municipal agradeceu o alerta e informou que desencadearia os mecanismos 
legais para tentar melhorar a situação. ----------------------------------------------------------------------------------------- 
O vereador municipal Gonçalo Dias referiu que existe uma máquina que uniformiza as borrachas que 
sustentam o próprio plástico da relva sintética, sendo aconselhável o uso da máquina, pelo menos uma 
vez por ano, para distribuir as borrachas, de modo que a relva não fique danificada. Um sistema de rega 
também poderia ajudar na situação. Mais disse que deveria ser questionado à empresa se é 
aconselhável, ou não, a utilização de tal máquina e a sua frequência. ------------------------------------------------
O vereador municipal Gonçalo Dias referiu que a prática de Padel é cada vez maior em São Miguel. 
Questionou se está prevista a construção de algum campo de Padel, para quantas pessoas e qual a 
localização. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
O presidente da Câmara Municipal referiu que existe uma parceria entre a Câmara Municipal e a Junta de 
Freguesia de São Pedro, sendo que já existe um projeto e esperando que o início das obras fosse em 
breve, campo este localizado na zona do Parque da Vila. Mais disse que seria o primeiro campo do 
género. Referiu que talvez fizessem um no parque de estacionamento superior do Açor Arena, que seria 
pintado no próprio chão, havendo outros locais onde poderiam pensar construir outros campos. ------------- 
O vereador municipal Gonçalo Dias questionou se havia algum entrave orçamental. ---------------------------- 
O presidente da câmara respondeu que não. -------------------------------------------------------------------------------- 
O vereador municipal Carlos Pimentel referiu que seria uma empresa nacional a realizar a obra (campo 
de Padel), sendo que esta empresa estava tentando encontrar um empreiteiro local, tendo sido contatado 
pela empresa em questão e tendo-lhes fornecido seis ou sete empresas do concelho de Vila Franca do 
Campo para o efeito. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
O presidente da câmara informou que primeiro era necessário construir a base do campo, em betão, 
sendo que a posterior armação viria do exterior. --------------------------------------------------------------------------- 

 
 

ORDEM DO DIA 
 



 
 

DIVISÃO ADMINISTRATIVA E OPERACIONAL 
 
(DL N.º 65 - A/2023) - I N.º 6594/2023 - PROPOSTA DE DELIBERAÇÃO - PROTOCOLO 
COM O CLUBE DO CÃO DE FILA DE SÃO MIGUEL - Pelo presidente da câmara municipal, foi 

introduzida a seguinte proposta de deliberação: ------------------------------------------------------------------------------ 
“Considerando: ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

a) que o Clube do Cão de Fila de São Miguel é uma associação sem fins lucrativos que visa a 
consolidação, proteção, melhoramento, incremento e divulgação da raça do Cão de Fila de São 
Miguel; ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

b) que no âmbito do plano de atividades do Clube, será realizada no próximo dia 1 de julho do 
corrente ano, no Pavilhão Açor Arena (zona exterior), a 30.ª Exposição Canina Monográfica do 
Cão de Fila de São Miguel; ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

c) que a colaboração institucional entre as entidades públicas e privadas é uma forma eficaz de 
promoção do bem-estar e qualidade de vida dos cidadãos do concelho de Vila Franca do Campo; 

Propõe-se que a autarquia celebre um protocolo com o Clube do Cão de Fila de São Miguel, pelo valor de 
2.500,00€ (dois mil e quinhentos euros) e que se destina a apoiar a realização da 30.ª Exposição Canina 
Monográfica do Cão de Fila de São Miguel”. ---------------------------------------------------------------------------------- 
Colocada à votação, foi aprovada por unanimidade. ----------------------------------------------------------------------- 
  

 
DIVISÃO FINANCEIRA 
 
(DL N.º 65/2023) - I N.º 6424/2023 - PROPOSTA DE DELIBERAÇÃO - 6.ª ALTERAÇÃO 
AO ORÇAMENTO - Pelo presidente da câmara municipal, foi introduzida documentação referente à 

6.ª alteração ao orçamento. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
O presidente da câmara municipal referiu que as rubricas mais relevantes se relacionavam com “aquisição 
de serviços”, sendo que algumas tinham a ver com refeições com maior procura nesta época, como 
também para máquinas e transporte de materiais. Mais disse que, tal como já tinha informado na última 
reunião de assembleia municipal, o valor situar-se-ia à volta dos €200.000,00 (duzentos mil euros), para 
fazer face a novas necessidades que não estavam previstas. Referiu que a rubrica mais elevada 
(€180.000,00 (cento e oitenta mil euros) se relacionava com as consequências da depressão Óscar. -------- 
Colocada à votação, foi aprovada por maioria (com três abstenções do PSD). -------------------------------------- 
  
  

RESUMO DIÁRIO DA TESOURARIA 

- BALANCETE - Foi presente a esta reunião o Balancete da Tesouraria Municipal, referente ao dia vinte      
de   junho na importância de € 2.633.976,31 (dois milhões, seiscentos e trinta e três mil, novecentos e 
setenta e seis euros e trinta e um cêntimos). --------------------------------------------------------------------------------- 

 



 
 
 
 ---------  Estes assuntos foram aprovados em minuta, por unanimidade, para efeitos de execução 
imediata. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 

 --------- Não havendo outros assuntos a tratar e sendo 14:18, o senhor Presidente declarou encerrada a 
reunião, da qual, para constar, se elaborou a presente ata que eu, Pedro Henrique Soares Correia, 
Secretário da Vereação, mandei escrever e subscrevo. ------------------------------------------------------------------ 

 
 ---------  Declaro ainda que a presente ata contém seis folhas. --------------------------------------------------------- 
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